

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

OBSERVACIÓN ELECTORAL

DESTACA IEEQ PARTICIPACIÓN CIUDADANA, POR MEDIO DE LA OBSERVACIÓN ELECTORAL

El Presidente de la Comisión Transitoria de Observación y Acompañamiento Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado Grajales, destacó la amplia participación ciudadana en labores de observación durante el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018. Al rendir un informe final en la materia, el consejero señaló que las y los observadores no solo fueron testigos sociales del proceso comicial en la entidad, sino aliados de las instituciones en el combate a la desinformación y motivar la participación de la sociedad. El Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, resaltó las acciones del IEEQ para difundir la convocatoria respectiva y brindar información a las y los observadores, lo que contribuyó a la transparencia del proceso. De igual manera, el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles señaló la importancia de dar a conocer las experiencias y el informe relativo a la observación, con la finalidad de fomentar el involucramiento de la ciudadanía en los asuntos públicos. La secretaria de la comisión, Gema Morales Martínez, reiteró el reconocimiento a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, así como a la Coordinación de Comunicación Social, por su labor en la promoción de dicha figura. La consejera María Pérez Cepeda consideró que la observación no debe concluir con el proceso electoral, sino que debe ser una actividad permanente, ya que abona a la cultura democrática. Asimismo, el consejero Luis Espíndola Morales afirmó que la observación es un elemento legitimador de las elecciones, que fortalece al Instituto y a la ciudadanía. El informe aprobado (el cual también fue presentado en video) indica que la convocatoria de observación electoral, aprobada por el IEEQ, tuvo una vigencia de más de nueve meses, la cual fue difundida en los 18 municipios y en instituciones educativas. Además, 470 personas presentaron su solicitud para observación electoral y fueron capacitadas en el Instituto, de las cuales 51% fueron mujeres, con un promedio de edad de 31 años; de esta manera, el IEEQ se ubicó en los primeros lugares entre los organismos públicos electorales locales del país, por el número de solicitudes recibidas en proporción al listado nominal. Asistieron a la sesión de la comisión el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, y el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Daniel Dorantes Guerra. (EUQ 3)

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/412623/0/destacan-en-queretaro-participacion-ciudadana-en-observacion-electoral/>

<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/08/29/ieeq-destaca-participacion-de-470-observadores-electorales>

<http://www.inqro.com.mx/2018/08/29/destaca-ieeq-participacion-ciudadana-por-medio-de-la-observacion-electoral/>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/724108-destacan-en-queretaro-participacion-ciudadana-en-observacion-electoral/>

<https://informativoq.com.mx/ieeq-destaca-participacion-ciudadana/>

<https://www.informate.com.mx/nacionales/informacion-general/75-la-nacion/413808-destacan-en-queretaro-participacion-ciudadana-en-observacion-electoral.html>

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

<http://circulonoticias.com/2018/08/29/destaca-ieeq-participacion-de-los-observadores-electorales/>

<http://elqueretano.info/trafico/destaca-ieeq-participacion-ciudadana-por-medio-de-la-observacion-electoral/>

<http://poderciudadanoradio.com/2018/08/29/destaca-ieeq-participacion-ciudadana-por-medio-de-la-observacion-electoral/>

<https://concentradonoticias.com/destaca-ieeq-participacion-ciudadana-por-medio-de-la-observacion-electoral/>

EDUCACIÓN CÍVICA

PROMUEVEN IEEQ Y USEBEQ LA EDUCACIÓN CÍVICA, A TRAVÉS DE CONCURSOS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ) convocan a estudiantes de primaria y secundaria en la entidad, a participar en los concursos de dibujo 'Mi sociedad y yo' y de oratoria 'Voces de la participación', respectivamente. La Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto, Gema Morales Martínez, dijo que la formación de ciudadanía es una tarea permanente, por lo que celebró la realización de los concursos, en colaboración con la autoridad educativa en el estado. En conferencia de prensa en las instalaciones del IEEQ, el Coordinador Operativo de la USEBEQ, Ernesto Alonso Mejía Botello, destacó la importancia de fomentar los valores cívico-democráticos, como la participación, desde edades tempranas. Asimismo, agradeció la confianza del Instituto para llevar a cabo, de manera coordinada entre ambas instituciones, diversas actividades y programas encaminados a fortalecer la cultura democrática y ampliar el conocimiento de las y los estudiantes de educación básica. Daniel Dorantes Guerra, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana del IEEQ, refrendó que la educación cívica es un elemento sustancial para la celebración de procesos electorales libres y democráticos. Las inscripciones al concurso de dibujo podrán realizarse del 27 de agosto al 1 de noviembre del presente año, directamente en las escuelas; los resultados serán publicados el 30 de noviembre (en las páginas de Internet oficiales del IEEQ y la USEBEQ), y la premiación será el 3 de diciembre. Las y los alumnos podrán expresar en un dibujo la forma en que participan en la sociedad, ya sea en su entorno escolar, familiar o en cualquiera que tenga intervención. Por otra parte, las y los estudiantes de secundaria interesados en el concurso de oratoria, podrán inscribirse del 27 de agosto al 22 de octubre, a través del correo electrónico voces@ieeq.mx; la final se realizará el 23 de noviembre. Los temas del concurso son: el respeto e integración de mi entorno social, la participación social de las y los jóvenes, la convivencia diaria y la aplicación de los valores, así como el actuar de las y los jóvenes en la escuela, hogar y espacios públicos. Las personas ganadoras de ambos concursos recibirán como premio una computadora portátil, mientras que el segundo y el tercer lugar de cada concurso, recibirá una tableta electrónica (las convocatorias pueden consultarse en la página www.ieeq.mx).

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/convoca-usebeq-a-concurso-de-dibujo-y-oratoria/24490>

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

LOYOLA VERA DESESTIMA OCUPAR DIRIGENCIA DEL PRI

El ex alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, confesó que no está interesado en ocupar la dirigencia estatal del PRI. Reconoció que una de las exigencias de la sociedad es que se cambie la forma de hacer política en la entidad. Señaló que, si su partido lo convoca a participar en el proceso de selección de un nuevo dirigente, participará en su condición de militante, sin el objetivo de conseguir la presidencia estatal. (EUQ, N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REPUDIAN LIQUIDACIÓN DE GABINETE EN CAPITAL

Como un signo de irresponsabilidad calificó Francisco X. Alcocer Sánchez, coordinador del grupo regidores del PRI en el Ayuntamiento de Querétaro, la desbandada de diez secretarios municipales que fueron liquidados con un monto de cinco millones de pesos. (DQ, principal)

EUQ: BAJÍO DUPLICA USO DE ENERGÍA: CFE

La demanda de electricidad en el Bajío aumentó al doble del promedio nacional en el último año debido al dinamismo industrial y la llegada de nuevos habitantes, refirió Mauricio Reyes Caracheo, superintendente regional del Bajío de la CFE. (EUQ, principal)

AM: LA SCT CONTEMPLA CREAR CONFLICTO EN TORNO AL TAV

Ante la posibilidad de que el nuevo Gobierno de la República retome el proyecto del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, en la SCT dos grupos se han confrontado para identificar la manera en la que heredarán el que fuera un deseo de la actual Administración. (AM, principal)

N: DECIDIDO APOYO

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró en su gira de trabajo por el municipio de Colón, que su administración en menos de tres años, es la que ha entregado más infraestructura deportiva en la historia de Querétaro con el objetivo de acercar a las familias, los niños y jóvenes al deporte, como motor de bienestar, salud y paz social. (N, principal)

CQ: SALVAN CALENDARIO ESCOLAR 160 RELEVOS.

La SEP habilitó plazas provisionales en educación básica para cubrir espacios de docentes faltantes, tras varias solicitudes de prejubilación. (CQ, principal)

CQRO: CONFORMAN CLÚSTER DE ENERGÍA EN QUERÉTARO

El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio del Prete Tercero, tomó protesta a los integrantes del primer Consejo Directivo del Clúster de Energía en Querétaro, mismo que será presidido por Elisa Ávila Requena. (CQRO, principal)

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

PA: INDOLENCIA DE PEMEX

A PEMEX no le interesa el riesgo que puede correr la población: aseguró Arturo Calvario Ramírez, secretario de SSPM, al dar a conocer que la paraestatal ha hecho caso omiso a las reparaciones de los ductos en donde se ha detectado la ordeña de combustible, indicó que en la actualidad se encuentran cuatro puntos de riesgo en la entidad las cuales están siendo custodiadas por efectivos de esta corporación, esperando a las autoridades de Pemex para que cumplan con lo que le corresponde. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

SE BENEFICIAN 8 MIL PERSONAS CON CAMINO EN COLÓN

En el municipio de Colón, el gobernador Francisco Domínguez Servién entregó la obra de modernización del camino de Puerta de Enmedio a La Esperanza, equivalente a 15 kilómetros de camino con el que se benefician 8 mil habitantes de la zona. Para la realización de la obra, se invirtieron 81.3 midp de recursos estatales. El camino que parte de Puerta de Enmedio cruza El Mezote, Peña Colorada, La Zorra hasta La Esperanza, y se conecta con la carretera estatal 100, que va a la Sierra Gorda. (CQRO, DQ, AM, ESSJR)

DECIDIDO APOYO

EL gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró en su gira de trabajo por el municipio de Colón, que su administración en menos de tres años, es la que ha entregado más infraestructura deportiva en la historia de Querétaro con el objetivo de acercar a las familias, los niños y jóvenes al deporte, como motor de bienestar, salud y paz social. (AM, N)

MODERNIZACIÓN CARRETERA

Por Diego Rivera

El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó la modernización del Camino Puerta de En medio-La Esperanza, en el municipio de Colón, en donde se comprometió a que entre enero y febrero próximos se concluya el circuito al conectar la Comunidad de Nogales. (N)

PIDEN A PANCHO INTERVENGA EN DESPOJOS EN COLÓN

Por Zulema López

Ciudadanos se manifestaron frente a Plaza de Armas para exigir al gobernador que intervenga en el despojo que, dicen, sufren por parte del alcalde de Colón. Rocío Ordaz, dijo tener la documentación que la acredita como dueña de la casa que ahora se busca destruir, junto con las de sus vecinos, toda vez que ahí se quiere construir un fraccionamiento. (DQ)

INAUGURA PANCHO INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA

En gira de trabajo por el municipio del semidesierto, el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién inauguró infraestructura deportiva a beneficio de los habitantes de las comunidades de Las Fronteras y Ajuchitlán, con inversión total de cinco millones 450 mil pesos. (DQ, N)

LANZAN “SEPTIEMBRE MES DEL TESTAMENTO”

A través del slogan “Asegura el futuro de tu familia”, el gobierno estatal, la Unidad General de Asunto Jurídicos, en coordinación con el Consejo de Notarios del Estado y la Dirección del Archivo General de Notarios lanzaron la secta

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

campaña de “Septiembre, mes del testamento 2018” en la entidad, informó Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno. (N, AM, DQ)

INVESTIGAN INCENDIO Y MUERTE POR HUACHICOLEO

La Procuraduría General de la República (PGR) Delegación Querétaro investiga las causas del incendio ocurrido en una toma clandestina en el municipio de San Juan del Río, el cual dejó como saldo una persona muerta, informó el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, quien señaló que el Ejecutivo trabaja con Pemex en el tema de hidrocarburos. (CQ, DQ, EUQ)

NO SE PERMITIRÁN ACTOS DE CORRUPCIÓN EN EL IQT

Alejandro Franco, director del Instituto Queretano del Transporte, asegura que no se permitirán actos de corrupción por parte del personal que ahí labora. Esto lo dijo respecto a un trabajador que supuestamente pedía dinero a cambio del refrendo de un taxi. (CQRO, N)

SE CREA CONSEJO DIRECTIVO DEL CLÚSTER DE ENERGÍA QUERÉTARO

Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, encabezó la toma de protesta del primer consejo directivo del Clúster de Energía Querétaro. El funcionario estatal aseguró que con esta toma de protesta también se obtuvo la firma de convenios de colaboración entre diversos clústeres del país para fortalecer la economía local. Detalló que con este consejo se fortalece la triple hélice que integra gobierno, industria y academia. (DQ, AM, N, EUQ)

GENERARÁN AQUÍ ENERGÍA A TRAVÉS DEL GAS: SEDESU

Por Rubén Pacheco

Producto de la reforma energética, Querétaro prepara para la generación de energía a través de gas; así lo dio a conocer Marco Del Prete, titular de la SEDESU. Este sería un proyecto privado que busca generar fuentes alternativas de energía, por lo que se ubicaría en la zona de Santa Rosa Jáuregui. (N)

MENOR, EN TERAPIA INTENSIVA POR QUEMADURAS

Alfredo Gobera, Secretario de Salud, informó que se encuentra en terapia intensiva la menor de edad que sufrió quemaduras de tercer grado al encontrarse al interior de un vehículo que se incendió, el martes pasado, al situarse en una toma clandestina en un ducto de Pemex en la comunidad de Santa Cruz Escandón, municipio de SJR. Preciso que la menor fue trasladada al Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. Confirmó que presenta quemaduras entre el 80 y 90 % de su cuerpo y enfatizó que, en este momento, la prioridad del cuerpo médico del hospital es salvarle la vida. (CARO, PA, DQ, N, EUQ)

EN RUINAS, HOSPITAL DEL NIÑO QUEMADO

Por Alma Gómez

El Hospital del Niño Quemado, en Querétaro, fue durante más de una década un refugio para los pequeños que tuvieron encuentros desafortunados con el fuego. El nosocomio está ubicado en la calle Julio María Cervantes, en la colonia Colinas del Cimatario. Hoy es un edificio en ruinas, deteriorado por el agua y otros agentes del medio ambiente. Saqueado por bandas juveniles e indigentes. (EUQ)

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

CAPACITAN AL PERSONAL DE LOS BANCOS DE LECHE MATERNA

Por Patricia López

La Secretaría de Salud y la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios capacitaron al personal de lactancia materna y bancos de leche humana sobre la “Guía de Buenas Prácticas en Materia de Sucedáneos de Leche Materna en Hospitales. (DQ)

INICIAN PROCESO DE PREJUBILACIÓN 160 PROFESORES: BOTELLO

Por Jahaira Lara

Alrededor de 160 profesores de educación básica del estado de Querétaro iniciaron su proceso de prejubilación, por lo cual se han tenido que contratar profesores provisionales para cubrir las plazas, informó Alfredo Botello, Secretario de Educación. (N)

COMPLICA SEP EL PROCESO DE CONTRATACIÓN DE MAESTROS: USEBEQ

Por Anaid Mendoza

El coordinador general de la USEBEQ, Enrique De Echávarri Lary, comentó que ya se asignaron maestros en mil 305 espacios. (DQ)

PODER JUDICIAL

EMPLEADO DEL IQT ENFRENTA PROCESO DE CORRUPCIÓN

Una penalidad de tres meses a tres años podría alcanzar al funcionario público del IQT a quien se acusa de presuntos actos de corrupción; dio a conocer Consuelo Rosillo, Presidenta del TSJE. (N)

PODER LEGISLATIVO

HOY, ÚLTIMO DÍA DEL REGIDOR ENRIQUE GONZÁLEZ

Por Gonzalo Flores

El regidor Enrique González González informó que desde hoy ejercerá su derecho a la prejubilación, hasta que la Legislatura local determine si se aprueba o no su jubilación, que dijo es un derecho como trabajador. Explicó que la ley de los trabajadores al servicio del estado y los convenios signados entre el sindicato, el Municipio y el estado, establecen los derechos de los trabajadores, dentro de ellos se establece la jubilación y la prejubilación. (AM)

APRUEBAN DIPUTADOS REFORMAS PARA BÚSQUEDA DE PERSONAS DESAPARECIDAS

La comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura, aprobó por unanimidad el Dictamen de la “Iniciativa de Ley que reforma y adiciona diversas fracciones del artículo 21 de la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro”, con lo cual se fortalecerá la capacidad del Estado en la búsqueda de personas desaparecidas en el país y en Querétaro. (N, DQ)

DEBEN DENUNCIAR DETENCIONES ARBITRARIAS A MIGRANTES: CABRERA

Por Patricia López

Se deben presentar las denuncias pertinentes tras las detenciones arbitrarias a migrantes por parte de los elementos de seguridad privada de Multisistemas, sobre todo porque Tequisquiapan y San Juan del Río son paso obligado de estas personas señaló el diputado local Roberto Cabrera Valencia. (DQ)

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

CUATRO QUEJAS POR POSIBLES ACTOS DE CORRUPCIÓN EN IQT

El diputado Antonio Zapata Guerrero informó que tres taxistas y un conductor del transporte escolar se han quejado de posibles actos de corrupción por personas del IQT, en el último mes y medio, lo cual es una buena señal y muestra el interés de que no haya ningún funcionario corrupto en esta dependencia. (N, EUQ)

GUADALUPE MURGUÍA Y MAURICIO KURI TOMAN PROTESTA COMO SENADORES

La senadora Guadalupe Murguía y el senador Mauricio Kuri tomaron protesta hoy por la mañana ante la sesión constitutiva de la Cámara de Senadores de la República de la LXIV Legislatura. Ambos quedaron constitutivos en sus respectivos curules donde trabajarán para beneficio del estado de Querétaro. (AM, CQRO, N)

MAURICIO KURI INICIA SU CARRERA LEGISLATIVA

En Sesión Constitutiva para integrar la LXIV Legislatura del Senado de la República, Mauricio Kuri González tomó protesta como senador por el estado de Querétaro. Dentro de la orden del día se dio el pase de lista, la declaración de quórum y se definió la Mesa Directiva. (EUQ)

FUEGO AMIGO / NUEVA FIGURA

Cámara Alta. Gilberto Herrera Ruiz, revelación de Morena, protestó este miércoles como senador de la República, en lo que constituye un adelanto de la sucesión gubernamental de Querétaro. También protestaron los panistas Mauricio Kuri y Lupita Murguía del PAN. Por primera vez el PRI de Querétaro no tiene representante. (PA)

PROMETEN RESULTADOS

Los senadores por Querétaro rindieron protesta en la LXIV Legislatura federal, mientras que el ex alcalde Marcos Aguilar también lo hizo como diputado federal desde donde dijo, “es un honor servir a toda la gente, en este momento de nuestra historia”. (DQ)

FOTO NOTA. SERÁ DE TRABAJO INTENSO

El diputado federal de extracción panista, Felipe Fernando Macías agradeció el voto y confianza de la población, por la cual llegó al Palacio Legislativo de San Lázaro, comenzamos una nueva etapa de trabajo intenso y diálogo a favor de los queretanos y de todo México. (DQ)

FOTO NOTA. DIPUTADA PANISTA

La panista Ana Paola López Birlain también rindió protesta en la Cámara de diputados donde ocupa la curul del 2018 al 2021. (DQ)

MUNICIPIOS

A FINALES DE SEPTIEMBRE LUIS NAVA PRESENTARÁ A SU GABINETE MUNICIPAL

El presidente municipal de Querétaro electo, Luis Bernardo Nava Guerrero, confirmó que será la última semana de septiembre cuando dé a conocer a los integrantes de su gabinete, por lo que se encuentra analizando perfiles. Nava Guerrero informó que los integrantes de su gabinete tendrán que cumplir ciertas características como ser serviciales, atentos y escuchar a la ciudadanía para dar resultados. (CQRO, N)

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

SE SUMA CONSEJO DEL CLUB DE INDUSTRIALES AL PROYECTO DE LUIS NAVA

El presidente municipal electo de Querétaro, Luis Nava Guerrero, sostuvo un encuentro con los integrantes del Consejo del Club de Industriales quienes dieron su respaldo para el proyecto 2018-2021, esto tras escuchar y dar a conocer sus principales inquietudes para mejorar las condiciones de los queretanos. (N, DQ, EUQ)

POR COMPLICACIÓN EN AGENDA, NO ASISTIÓ LOYOLA A REUNIÓN CON NAVA

Por Esmeralda Trueba

Por complicaciones en su agenda, el ex presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, no asistió a la reunión que el alcalde capitalino electo, Luis Bernardo Nava, sostuvo con ex alcaldes municipales de Querétaro. "Sí recibí la invitación agradecí la convocatoria; desafortunadamente hubo complicaciones en la agenda y no pude yo cancelar compromisos contraídos con anterioridad", justificó. (CQRO)

QUE OCHOA LOS DESPOJÓ DE SUS VIVIENDAS, DENUNCIAN

Frente a Palacio de Gobierno se manifestaron habitantes de Colón quienes dijeron sufrir el despojo de sus viviendas, acción de la que acusaron al alcalde, Alejandro Ochoa Valencia. (DQ)

NO HAY DESPOJO EN SAN J. DE LA PEÑUELA: OCHOA

Por Diego Rivera

El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, aseguró que su obligación como presidente municipal es desmentir a un grupo de personas que quiere adueñarse de manera ilegal de cerca de 85 hectáreas de terreno en la comunidad de San José la Peñuela. (N)

FALLECE DE INFARTO, TRAS SER MORDIDA

La causa de la muerte de una persona en la colonia España, antier martes, es un infarto luego de que fue mordida por un perro, indicó la Fiscalía General del Estado, respecto al video que circula en redes sociales, en el cual se aprecia que la mujer perdió la vida tras esperar a los cuerpos de emergencia por más de media hora. (CQ, DQ)

PREVIENEN VIOLENCIA ESCOLAR

La Administración municipal de Tequisquiapan a través de la Secretaría de Seguridad Pública, implementó el programa de prevención de violencia Fortaseg 2018, el cual se desarrollará en seis instituciones de nivel secundaria en la que se verán beneficiados dos mil 800 estudiantes, padres de familia y docentes, con el fin de disminuir los factores de riesgo y fortalecer los factores de protección, en el cual se aplica un millón de pesos. (ESSJR)

SSPMQ: PEMEX DESDEÑA CERRAR TOMAS CLANDESTINAS

Por Alma Córdova

Arturo Calvario, titular de la SSPMQ-SJR, señaló que en el municipio hay cuatro tomas clandestinas en ductos de Pemex que la empresa no ha clausurado desde junio. Una de ellas corresponde al lugar donde ocurrió un incendio que dejó una persona muerta y dos heridos graves. La Dirección Regional de Pemex reconoció que esa toma fue ubicada desde el 22 de agosto, pero personal técnico determinó que no comprometería la operación del ducto. (EUQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

DESIGNA CORREA SADA A ENCARGADOS DE DESPACHO, TRAS SALIDA DE SECRETARIOS DE MARCOS AGUILAR

Enrique Correa Sada, presidente municipal de Querétaro, nombró a los encargados de despacho que ocuparan algunos puestos pendientes en la administración municipal, además de la designación de delegado para Villa Cayetano Rubio. (DQ, N, EUQ)

RECIBE MARIO CALZADA CERTIFICACIÓN DE EL MARQUÉS COMO “MUNICIPIO PROMOTOR DE LA SALUD”

El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, recibió el reconocimiento que certifica al municipio como “Promotor de la salud”, luego de haber concluido el cumplimiento de indicadores y la implementación del programa “Entornos y comunidades saludables” de la Secretaría de Salud. El evento se llevó a cabo en la explanada de la Plaza San Pedro, La Cañada, en donde el alcalde celebró el trabajo coordinado entre las diferentes áreas de la administración para poner en marcha nuevos programas en materia de prevención, alimentación, y acercar servicios a las comunidades. (PA, DQ)

ENTREGÓ ACTUAL ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DE QUERÉTARO 22 MIL BECAS

La secretaria de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Beatriz Marmolejo Rojas, informó que la actual administración capitalina cerrará su gestión con un total de 22 mil becas entregadas, las cuales suman unos 50 millones de pesos de inversión. (DQ, EUQ)

MIL ESTUDIANTES SE QUEDAN SIN BECA DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Por Gonzalo Flores

Alrededor de mil estudiantes no fueron elegidos para recibir becas del Municipio de Querétaro, luego de que la Administración capitalina recibió más de 5 mil solicitudes, pero solo 4 mil fueron seleccionados por el Comité para hacerse acreedores de este beneficio. La titular de la Secretaría de Desarrollo Social y Humano de la capital, Beatriz Marmolejo Rojas, explicó que fueron diversas razones por las que el Comité rechazó mil solicitudes, como el que los jóvenes no mantuvieron la calificación necesaria para su renovación, que los datos del estudio socio económico que se realiza a los padres no corresponde a lo permitido por el programa o casos donde los jóvenes ya cuentan con otro apoyo de otra institución. (AM)

‘CHICOVEL’ CRITICA SALIDA DE SECRETARIOS MUNICIPALES

Por Gonzalo Flores

Como un acto de irresponsabilidad, describió el regidor priista Francisco Xavier Alcocer Sánchez ‘Chicovel’, del Ayuntamiento capitalino, la salida de 10 secretarios municipales de la Administración a través de acuerdos de liquidación, a un mes de finalizar el período de Gobierno, por lo que dijo, “corrieron por unos cuantos pesos de liquidación y creo que era más importante cumplir con los queretanos”. (AM)

QUE POR DERECHO, ENRIQUE GONZÁLEZ SOLICITÓ JUBILACIÓN

Por Verónica Ruiz (P.6)

Es un derecho de los trabajadores al servicio del Estado acceder a la jubilación y la prejubilación, señaló el regidor del PRI en el Ayuntamiento de Querétaro, Enrique González González. (DQ)

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

CASO DE INSPECTORES DETENIDOS, AÚN EN INVESTIGACIÓN

Por Gonzalo Flores

Durante esta Administración, entre cuatro y seis procesos de investigación fueron registrados contra inspectores municipales por diversas causas, informó el titular del Tribunal de Responsabilidades Administrativas del Municipio de Querétaro, José Alberto Bravo Morales. (AM)

UNIVERSIDAD DE ARKANSAS INICIARÁ ACCIONES LEGALES CONTRA TECNOQRO

A través de un comunicado, la Arkansas State University Campus Querétaro anunció que ha dado instrucciones al equipo de abogados de la institución, para iniciar las acciones legales que correspondan a lo que llamó una “campaña de desprestigio y chantaje” de parte de la empresa Tecno Qro y sus representantes legales. (AM)

ARRANCA CANJE DE ARMAS EN HUIMILPAN

En presencia de la Presidente Municipal, Mtra. Celia Durán Terrazas, el 2do Comandante y Jefe de Grupo de Comando del 4to Regimiento Blindado de Reconocimiento, el Teniente Coronel de Arma Blindada Diplomado de Estado Mayor, Alain Torres Alberto, el M. en A. P. Israel Zadoc Nieves Rojo en representación del Secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres y el Director de Seguridad Pública, Transito y Protección Civil Municipal; Jorge Inés Cruz Mendoza se llevó acabo el arranque del programa Juguemos sin violencia y canje de armas 2018; donde se recolectaron 100 réplicas de armas de fuego y un arma de fuego destruida y canjeada con la asistencia de 150 niños y niñas de diferentes instituciones educativas de nivel primaria y secundaria. (AM)

HAY MÁS PROCESOS ADMINISTRATIVOS CONTRA INSPECTORES CAPITALINOS

Por Verónica Ruiz

Entre cuatro y seis procesos administrativos contra inspectores municipales inició el Tribunal de Responsabilidades Administrativas del municipio de Querétaro, durante la actual administración, señaló el magistrado José Bravos Morales. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

INSTALAN OFICIALMENTE LA COORDINACIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL UNIVERSITARIA EN LA UAQ

La Universidad Autónoma de Querétaro cuenta oficialmente con la Coordinación de Protección Civil (PC) Universitaria, área que fue formalizada por la rectora, Dra. Teresa García Gasca. (PA, DQ, EUQ)

UAQ DESTACÓ EN COMPETENCIA MUNDIAL

Estudiantes de la Facultad de Ingeniería (FI) de la UAQ y del Tecnológico Nacional de México en Celaya (TecNM en Celaya) pertenecientes al equipo de robótica LYNXboots, conquistaron tres trofeos de segundo lugar para México en la vigésima tercera edición de la competencia mundial FIRA RoboWorld Cup 2018, realizada en la ciudad de Taichung en Taiwán. (ESSJR, AM)

NIEGAN VIOLAR ECO RESERVA

Por Domingo Valdez

Roberto López, albacea de los terrenos que se ubican en la zona alta de la colonia El Bosque, afirma que la venta de lotes en su propiedad es totalmente legal, pues se hicieron los trámites necesarios ante la autoridad municipal, además de que se donaron cinco hectáreas para zona de conservación, que se ubican en la parte de la barranca y que no se han tocado. (EUQ)

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

PIDEN INDAGAR LEGALIDAD DE LIQUIDACIÓN A FUNCIONARIOS

Por Irán Hernández

El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, pidió que la autoridad competente investigue la liquidación de 10 funcionarios de la administración capitalina con 5 millones de pesos, a fin de revisar que este recurso fue entregado conforme a lo que marca la ley. (CQ)

EL NUEVO GOBIERNO SÍ PLANEA RETOMAR EL TAV

Por Marco Estrada

Javier Jiménez Espirú, próximo titular de la SCT en el Gobierno que encabezará AMLO, confirmó en Querétaro existe la posibilidad de reactivar el proyecto del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro. Tal declaración se dio en junio, cuando acudió a la UAQ para dictar una ponencia. (AM)

ANULAN MATRIMONIO CATÓLICO EN QUERÉTARO

En 2017, el Tribunal Eclesiástico de la Diócesis de Querétaro anuló un matrimonio tras comprobar que las causas para invalidar el vínculo eran procedentes, afirmó el vicario general de la Iglesia queretana, Martín Lara Becerril, quien dijo que anualmente se investigan entre 20 y 30 casos que son desahogados paulatinamente. (DQ, ESSJR)

CORRESPONDE A LAS AUTORIDADES DEFINIR LIQUIDACIONES: IGLESIA

Por Iris Mayumi

Los sistemas de gobierno tienen sus propios filtros y criterios de administración por lo que le corresponde a las autoridades develar ese asunto y dar el cauce adecuado, afirmó el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. (DQ)

AQUÍ LA MAYOR DEMANDA ELÉCTRICA DEL PAÍS: CFE

Por Laura Banda

Querétaro se mantiene como una de las entidades con mayor crecimiento de demanda eléctrica en el país con una tasa por arriba del seis por ciento anual, informó el gerente divisional en el bajío de la Comisión Federal de Electricidad, Mauricio Reyes Caracheo. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Zúñiga evade respuesta. Nos comentan que la panista María del Carmen Zúñiga dijo desconocer el monto que recibió de la Legislatura para entregar dádivas como despensas, materiales de construcción, juguetes y dinero en efectivo. En pocas palabras se hizo la occisa, tal como se frasea coloquialmente. La todavía diputada local no quiso dar detalles de la forma como se utiliza el presupuesto de este poder para que los legisladores incrementen su clientela política, tal como lo dio a conocer el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). El reporte que publicó como su nota principal EL UNIVERSAL Querétaro el pasado martes dice que 34% del presupuesto del Congreso queretano se destina a una partida que se llama "Ayuda Social" que nada tienen que ver con la actividad parlamentaria. La pelota en manos de la PGR. Nos comentan que la explosión que se registró el pasado martes en el Ejido de Santa Cruz Escandón, en SJR, generó muchas dudas sobre la actuación que tuvo la policía municipal. Esto tendrá que aclararse en los próximos días, de acuerdo al compromiso que tiene la PGR. Pemex reconoce que la toma clandestina se detectó desde el pasado 22 de agosto, situación por lo cual estaba bajo resguardo de los

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

cuerpos de seguridad. Esta toma, nos dicen, no presentaba derrame o goteo, motivo por el que se cree que el incendio se generó debido a que alguien reactivó la sustracción de combustible para robárselo. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El INE en Querétaro llevará a cabo hoy, a las 10:00 horas, la última sesión ordinaria de consejo local para cerrar formalmente el proceso electoral federal 2017-2018. En la sesión se rendirán diversos informes, entre ellos, en relación con la asignación de diputaciones y senadurías por el principio de representación proporcional, sobre los observadores electorales y el trámite de las quejas o denuncias presentadas ante la junta local y las juntas distritales. Por cierto, que ayer, el exacalde de Querétaro, MAV, escribió en redes sociales: “Hoy comienza una nueva etapa en mi vida política, este día tomé protesta como Diputado Federal en la Cámara Baja del Congreso de la Unión, es un honor servir desde este espacio a toda la gente, agradezco a todas las personas que me han apoyado para alcanzar esta responsabilidad en este momento de nuestra historia”. ¡El chiste se cuenta solo! Y a propósito de la generosidad de Aguilar Vega con sus incondicionales, la presidenta de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, Leticia Rubio Montes, cuando se le pidió su opinión sobre las liquidaciones en el municipio de Querétaro, se limitó a decir: “Nosotros como funcionarios electos tenemos un plazo en el que vamos a servir a Querétaro, el plazo se termina y por supuesto que no tenemos ninguna gratificación extra”. Y al ser cuestionada sobre el caso de las coordinaciones de área, la diputada local agregó: “Hasta el momento no se ha visto si se van a ir, si se les va a despedir. Hasta el momento no tenemos nada respecto a ello. Si hubiera algún despido de cualquiera de los empleados de la Legislatura, por supuesto que tendríamos que actuar en derecho de todos los niveles. En cuanto a nosotros diputados, no, nos vamos sin ninguna gratificación y no existe ningún acuerdo”. La magistrada presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo Garfias, confirmó que ya recibieron el asunto del trabajador del IQT, a quien se le acusa de cohecho. La pena que podría alcanzar, según el Código Penal de Querétaro, va de tres meses a tres años de prisión. (CQRO 1 y 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

¿Y cuáles son las obras de este gobierno? Duda. A 11 días de presentar su tercer informe de gobierno cuesta trabajo saber cuál es la obra o acción representativa de FDS cuando está por cruzar el ecuador del sexenio. Hagamos una primera revisión. 1) ¿El sistema Qrobús? 2) ¿El puente inundable del BBQ? 3) ¿La carreterota al rancho de HuimilPAN? A tres activistas sociales le hizo Plaza de Armas la pregunta. Jerónimo Gurrola Grave, dirigente estatal de Antorcha Campesina, Sergio Gerónimo Sánchez maestro disidente encarcelado por motín e Ignacio Guerra, comerciante del mercado de La Cruz. Ninguno de ellos pudo mencionar una realización importante de esta administración, caracterizada por la opacidad, los viajes internacionales, el amiguismo en los programas oficiales y, eso sí, la persecución de críticos y opositores. Otro logro de Pancho Domínguez y los señores Granados Torres es el incremento de la inseguridad, que ha alcanzado niveles históricos de sangre, robos, huachicoleo, extorsiones y secuestros. De estar entre las tres entidades más seguras del país, Querétaro cayó a la media tabla nacional y lo bonito de esto es que puede ponerse peor. Pero volviendo a la pregunta original y no encontrando más realizaciones representativas de los últimos tres años, en los que este gobierno ha manejado más de 80 mil millones de pesos, vale la pena recapitular sobre el tema. El sistema Qrobús de camiones chinos e inundables y las estaciones tipo Dubai de Marcos no han resuelto, para nada, el transporte público metropolitano. Ni más eficiencia ni comodidad ni mejora en la movilidad. El puente inundable del BBQ, además de caro es un monumento al absurdo y, según el urbanista Gonzalo Ruiz Posada, la única obra que se inunda estando a unos metros del río. Costó, según datos oficiales, 243 millones de pesos. La carreterota de cuatro carriles llamada Boulevard Metropolitano Corregidora a Huimilpan, que anuncian beneficia –jejeje- a más de 170 mil habitantes. Hombro con



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

hombro, según la propaganda. De lo demás poco se sabe, porque la oficina de prensa a cargo de la joven Mariela Morán comunica poco y mal en los medios afines, a pesar de su abultado gasto en imagen. Por eso, este armero invita a los lectores a opinar sobre las principales realizaciones de este gobernador que presentará su tercer informe ante el Congreso local, según dicen, el 10 de septiembre próximo. Así de fácil. -OÍDO EN EL 1810- ¿PRI o RIP? Que nadie quiere dirigir el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro. Mario Calzada Mercado, presidente municipal de El Marqués y Roberto Loyola Vera, ex alcalde capitalino y ex candidato a gobernador, expresaron su desinterés por relevar al próximo regidor Juan José Ruiz, que estatutariamente podría continuar hasta el 2021. Somos nada. -¡AAAPUNTEN!- Senado. Con 55 senadores, Morena es también mayoría en la Cámara Alta. El PAN tiene 23, el PRI 14, el PES ocho, Movimiento Ciudadano 7, el PT seis, el Verde seis y Nueva Alianza uno. Por cierto. Sólo seis lugares (y tres años) separan a Gilberto Herrera y Mauricio Kuri en la tercera fila del Senado de la República, en donde ayer protestaron, junto con Lupita Murguía, como representantes de Querétaro. Esto ya comenzó. -¡FUEGO!- Verdes. Que el PVEM ha roto su alianza de casi 15 años con el Revolucionario Institucional. Y recordé la frase de Marx. No de Carlos, sino de Groucho. “Estos son mis principios, sino les gustan... tengo otros”. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DENUNCIAN DESPOJO EN COLÓN. Mientras PANCHO DOMÍNGUEZ y el alcalde ALEJANDRO OCHOA jugaban al futbolista en Colón, habitantes de La Peñuela de ese municipio se manifestaban frente a la Casa de la Corregidora para denunciar el despojo de terrenos ocupados desde sus abuelos y que hoy tienen gran plusvalía por estar cerca -¡oh!- del AIQ. ¡Salud, señores! Agua de Colón para el atracón. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

PREMIO. Hace años la magistrada Consuelo Rosillo Garfias se “sacrificó” renunciando a una voluminosa jubilación con tal de servir al pueblo queretano como presidenta del Tribunal Superior de Justicia. Pero ya salió el peine de por qué tanto sacrificio, pues en cuanto deje el cargo no se sabe qué tan justo ni qué tan necesario, pero vaya que le será muy oportuno que le den una notaría en su natal San Juan del Río. Ahora sí que pasará a mejor vida. FRACASO. Aislado en su partido por “anayista”, peleado con todo el gabinete estatal y más emproblegado que nunca por la gravísima inseguridad que caracteriza su mandato, Guillermo Vega llegará al segundo periodo como alcalde, para el que fue reelecto en San Juan del Río. No se ve por dónde Guillermo I logrará los “avances” que prometió, sobre todo si mantiene a su jefe de policía, que ha sido un auténtico Calvario. (DQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

IEEQ destaca a observadores electorales

El presidente de la Comisión Transitoria de Observación y Acompañamiento Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado Grajales, destacó la participación ciudadana en labores de observación en el proceso electoral del pasado 1 de julio.

Al rendir un informe final en la materia, el consejero dijo que las y los observadores no sólo fueron testigos sociales del proceso comicial en la entidad, sino aliados de las instituciones en el combate a la desinformación y motivar la participación de la sociedad.

El consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, resaltó las acciones del IEEQ para difundir la convocatoria respectiva y brindar información a las y los observadores, lo que contribuyó a la transparencia del proceso.

La consejera María Pérez Cepeda consideró que la observación no debe concluir con el proceso electoral, debe ser permanente, ya que abona a la cultura democrática. ● **Redacción**